



PRESSEINFORMATION

Vielfalt stärkt unsere Gesellschaft: Die Soziale Arbeit feiert das 50. Jubiläum am Rande des Welttags der Sozialarbeit am 21. März

Unter dem Motto „Vielfalt durch gemeinsames gesellschaftliches Handeln respektieren“ feiert die SRH Hochschule Heidelberg den 50. Jahrestag des Studiengangs Soziale Arbeit mit einer Veranstaltungsreihe, die kurz vor dem Weltsozialarbeitertag ihren Auftakt nahm.

Heidelberg, 20. März 2023

3.000 Absolvent:innen, 120.000 Lehrstunden in 50 Jahren Sozialer Arbeit an der SRH Hochschule Heidelberg: Die Fakultät für Sozial- und Rechtswissenschaften feiert dieses Jubiläum mit einer Veranstaltungsreihe, die am 16. März 2023 ihren Auftakt fand. Die Hochschule, die als Stiftung Rehabilitation Heidelberg ihre Wurzeln im sozialen Bereich hat, startete den Studiengang „Sozialarbeit“ bereits im Jahr 1973. Anlässlich des übergreifenden Themas „Vielfalt durch gemeinsames gesellschaftliches Handeln respektieren“ zum diesjährigen Weltsozialarbeitstag am 21. März legte die Fakultät in ihrer Diskussionsrunde einen besonderen Fokus auf diesen Aspekt.

„Unsere als sicher geglaubten Lebensstandards und Werte werden in Frage gestellt“, sagte Prof. Dr. Carolin Sutter, Dekanin der Fakultät für Sozial- und Rechtswissenschaften an der SRH Hochschule Heidelberg bei der Auftaktveranstaltung vor den Gästen – Kolleg:innen, Studierenden und Partner:innen aus Wissenschaft und Praxis. „Denn die Pandemie, Klimawandel, Naturkatastrophen, der Krieg und seine Folgen zeigen: Vieles ist im Umbruch, und die Soziale Arbeit muss sich intensiv damit beschäftigen.“ Die Achtung von Vielfalt sei dabei enorm wichtig. So könne diese Disziplin, die seit 2001 in Deutschland als Fachwissenschaft anerkannt ist, zur Verbesserung des Wohlergehens beitragen. „Das ist heute notwendiger denn je“, so Sutter.

Solidarität ist ein wichtiger Aspekt von Vielfalt. Dies machte Prof. Ugur Tekin von der Istanbul Kent Universität, der aktuell als Gastdozent an der SRH Hochschule Heidelberg lehrt, in seinem Festvortrag deutlich. Seine These: „Die neoliberale Gleichgültigkeit überall auf der Welt untergräbt die Solidarität.“ Dies haben auch die Erdbeben in der Türkei und Syrien deutlich gemacht: Einige soziale Unternehmen seien seit einiger Zeit privatisiert und nutzten die Notsituation nun zur persönlichen Bereicherung, berichtete Tekin. Ein neues Konzept von Sozialarbeit sei notwendig, in dem partizipative und gemeinwohlorientierte Institutionen für dauerhafte Solidarität und Fürsorge stehen und Vielfalt verständlich machen.

Im Studiengang Soziale Arbeit werden die Studierenden seit nunmehr 50 Jahren dafür ausgebildet, diese neuen Konzepte zu entwickeln und sie in der enorm gewachsenen Palette an Berufsfeldern einzusetzen. Das hochschuleigene Studienmodell CORE (Competence Oriented Research and Education) unterstützt die Studierenden in der multiperspektivischen Herangehensweise an dieses Thema, motiviert sie, viele Fragen zu stellen und fördert ihre Kompetenz, Vielfalt zu akzeptieren und damit umzugehen.

SRH Hochschule Heidelberg

Als eine der ältesten und bundesweit größten privaten Hochschulen bieten wir rund 40 innovative Studiengänge in den Bereichen Informatik, Medien und Design, Wirtschaft, Ingenieurwesen und Architektur, Sozial-, Rechts- und Therapiewissenschaften sowie Psychologie an. Neben sechs Fakultäten zählen auch die Heidelberger Akademie für Psychotherapie (HAP), das Institut für Wissenschaftliche Weiterbildung und Personalentwicklung (IWP) sowie ein hochschuleigenes Forschungsinstitut und das Gründer-Institut zur Hochschule dazu. Dabei stehen wir für innovative Lehre: Das deutschlandweit einzigartige Studienmodell, das CORE-Prinzip (Competence Oriented Research and Education), wurde 2018 vom Stifterverband der Deutschen Wissenschaft und der Volkswagenstiftung mit dem Genius Loci-Preis für Lehrexzellenz ausgezeichnet. Rund 3.400 Studierende bereiten sich hier kompetenzorientiert auf ihr Berufsleben vor. Die SRH Hochschule Heidelberg ist staatlich anerkannt und wurde vom Wissenschaftsrat akkreditiert. Wir sind Teil eines starken Netzwerks von insgesamt acht SRH Hochschulen, als deren Gesellschafterin die SRH Higher Education GmbH fungiert.

SRH | Gemeinsam für Bildung und Gesundheit

Als Stiftung mit führenden Angeboten in den Bereichen Bildung und Gesundheit begleiten wir Menschen auf ihren individuellen Lebenswegen. Unserer Leidenschaft fürs Leben folgend, helfen wir ihnen aktiv bei der Gestaltung ihrer Zukunft, hin zu einem selbstbestimmten Leben. Mit über 17.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und 1,25 Mio. Kunden erwirtschaften wir einen Umsatz von fast 1,3 Mrd. Euro (2021).

Die 1966 gegründete SRH ist heute eines der größten Bildungs- und Gesundheitsunternehmen Deutschlands mit bundesweit rund 80 Standorten. Hauptsitz der SRH ist Heidelberg.